

Yeshúa y sus enseñanzas

Los talentos

Aquí vamos a ver lo que el señor Yeshúa nos quiere enseñar y es que todo le pertenece al padre eterno que él es el dueño de todo, no hay nada que no sea de él, y él es el que nos da la inteligencia, la sabiduría, el amor, la paciencia etcétera. Muchas veces podemos creernos que somos muy inteligentes o muy sabios en nuestra manera de proceder, y hemos estudiado mucho y nos hemos esforzado para adquirir una carrera, o un oficio; pues sepas que eso también te lo ha dado el padre, el eterno.

Y toda esa sabiduría, esa inteligencia que el padre nos ha dado es para que la pongamos en práctica y la pongamos a disposición de él, y aquí nos va a enseñar como tenemos que proceder, y hacer con aquellos talentos o dones que nos han dado nuestro padre celestial.

Mateo 25.- 14 Porque el reino de los cielos es como un hombre que yéndose lejos, llamó a sus siervos y les entregó sus bienes. 15 A uno dio cinco talentos, y a otro dos, y a otro uno, a cada uno conforme a su capacidad; y luego se fue lejos. 16 Y el que había recibido cinco talentos fue y negoció con ellos, y ganó otros cinco talentos. 17 Asimismo el que había recibido dos, ganó también otros dos. 18 Pero el que había recibido uno fue y cavó en la tierra, y escondió el dinero de su señor. 19 Después de mucho tiempo vino el señor de aquellos siervos, y arregló cuentas con ellos. 20 Y llegando el que había recibido cinco talentos, trajo otros cinco talentos, diciendo: Señor, cinco talentos me entregaste; aquí tienes, he ganado otros cinco talentos sobre ellos. 21 Y su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor. 22 Llegando también el que había recibido dos talentos, dijo: Señor, dos talentos me entregaste; aquí tienes, he ganado otros dos talentos sobre ellos. 23 Su señor le dijo: Bien, buen siervo y fiel; sobre poco has sido fiel, sobre mucho te pondré; entra en el gozo de tu señor. (Aquí vemos que a uno le da cinco talentos, eso quiere decir que hay personas que están capacitadas para recibir esos cinco talentos, y con esos cinco talentos que tiene que trabajar y hacer producir esos cinco talentos, la misma cantidad que le fue entregada y es lo que le presenta a su señor cuando le reclama para hacer cuentas; y vemos que a otro le dio dos talentos ¿qué significa esto? Que al otro lo le dio lo mismo que al primero porque no tenía la capacidad para desarrollar el trabajo que tenía el otro pero, este otro y lo mismo que el anterior trabajo y desarrolló incluso todo su conocimiento para producir lo mismo que le fue entregado, eso nos enseña que tenemos que esforzarnos para trabajar para el reino de los cielos y ya hemos explicado cómo hacer para ser un verdadero discípulo y llevar mucho fruto, tenemos que ser responsable con aquello que el señor nos da) 24 Pero llegando también el que había recibido un talento, dijo: Señor, te conocía que eres hombre duro, que siegas donde no sembraste y recoges donde no esparciste; 25 por lo cual tuve miedo, y fui y escondí tu talento en la tierra; aquí tienes lo que es tuyo. 26 Respondiendo su señor, le dijo: Siervo malo y negligente, sabías que siego donde no sembré, y que recojo donde no esparcí. 27 Por tanto, debías haber dado mi dinero a los banqueros, y al venir yo, hubiera recibido lo que es mío con los intereses. 28 Quitadle, pues, el talento, y dadlo al que tiene diez talentos. 29 Porque al que tiene, le será dado, y tendrá más; y al que no tiene, aun lo que tiene le será quitado. 30 Y al siervo inútil (perezoso) echadle en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes...

Aquí vemos lo que pasa a todos aquellos que son perezosos, porque a este otro también le dio un talento, también le dio la capacidad de producir, de hacer, y de ser responsable con aquello que el señor nos da; aquí aprendemos tres rasgos que un discípulo no puede tener, primero poner excusas, segundo ser un irresponsable, y tercero ser perezosos, vago, aquí la enseñanza es que utilices lo que el señor te ha dado para él, y que te esfuerzas con todas tus

fuerzas para obedecerle, cumplir sus mandamientos y sus ordenanzas, con toda diligencia para trabajar para su reino.

De éste pasaje también aprendemos dos principios. 1, dice que les repartió talentos de acuerdo a su capacidad, él no te va a dar algo más allá de lo que puedas manejar, al que tenía capacidad de manejar 5 le dio 5 al que tenía capacidad de manejar 2 le dio 2 y al que tenía capacidad de manejar 1 le dio 1 pero todos tienen la capacidad de hacer producir y los talentos que recibimos debemos utilizarlos para producir frutos para él, todos tenemos ésa capacidad, pero el problema aquí fue el negligente, el que pudiendo hacer algo con un talento se echó a dormir y puso un pretexto absurdo, porque dice un proverbio que el perezoso es experto en encontrar excusas y encontrar las excusas más absurdas, habla el proverbio de que el perezoso dice que anda un león allá afuera y dice también el *proverbio que el perezoso se cree más sabio que todos los demás*, se cree más inteligente y por eso la filosofía del perezoso es que no tiene que esforzarse, que es de tontos esforzarse y siempre trata de escabullirse del cumplimiento de una responsabilidad y en su deseo de escabullirse inventa toda clase de pretextos ridículos como el que le dijo éste siervo perezoso a su señor, diciéndoles que era malvado y que recoge donde no sembró, ¡qué pretexto tan tonto! Pues si sabía que era así su señor por lo menos hubiera puesto el dinero a trabajar para que produjera algo, esto muestra una actitud de la cual tendremos que dar cuantas y es la pereza, que Dios nos libre de ser perezosos, que Dios nos libre de tratar de evadir la responsabilidad porque le rendiremos cuentas de todos los dones y talentos que recibimos;

Mateo 25.- 31 Cuando el Hijo del Hombre venga en su gloria, y todos los santos ángeles con él, entonces se sentará en su trono de gloria, 32 y serán reunidas delante de él todas las naciones; y apartará los unos de los otros, como aparta el pastor las ovejas de los cabritos. 33 Y pondrá las ovejas a su derecha, y los cabritos a su izquierda...

¿Cómo saber diferenciar quién es oveja y quien es cabrito? Esto no necesariamente tiene que ver con alguien a que no lo puedes tener quieto, no se está hablando de ésas características, a continuación va a decir cuáles son las características de una oveja y cuáles las de un cabrito, porque a lo mejor alguien es muy tranquilito, no rompe un plato pero más bien su actitud es de cabra.

Características de las ovejas:

Mateo 25.- 34 Entonces el Rey dirá a los de su derecha: Venid, benditos de mi Padre, heredad el reino preparado para vosotros desde la fundación del mundo. 35 Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me recogisteis; 36 estuve desnudo, y me cubristeis; enfermo, y me visitasteis; en la cárcel, y vinisteis a mí. 37 Entonces los justos (las ovejas) le responderán diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, y te sustentamos, o sediento, y te dimos de beber? 38 ¿Y cuándo te vimos forastero, y te recogimos, o desnudo, y te cubrimos? 39 ¿O cuándo te vimos enfermo, o en la cárcel, y vinimos a ti? 40 Y respondiendo el Rey, les dirá: De cierto os digo que en cuanto lo hicisteis a uno de estos mis hermanos más pequeños, a mí lo hicisteis...

Así que ¿Quiénes serán ovejas, quienes serán justos en el reino? Los que tuvieron compasión de otros, los que se encargaron de alimentar, de dar, de cosas prácticas ¿se dan cuenta? Aquí no habló ni siquiera de teoría ni de grandes cosas sino de cosas prácticas, cosas sencillas, cuando diste de comer, cuando visitaste a un enfermo, cuando fuiste a la cárcel a visitar a un preso, ése tipo de cosas si las haces no por las personas sino que las haces como si fuera al Señor mismo, por eso está escrito, que todas las cosas que hagas no las hagas para los hombres sino que las hagas para el Señor, de hecho es una muy buena fórmula para hacer las cosas con alegría porque hay ciertas personas a las que nos puede costar mucho trabajo hacerle favores, hay ciertas personas que nos caen bien y es muy fácil hacerles favores a esas

personas pero hay personas que son bien difíciles por cualquier razón, entonces el receto para hacerle un favor a alguien que no te cae bien, pero hacerlo con alegría, y no lo hagas pensando que se lo haces a ésa persona sino como si se lo hicieras al Señor y si lo haces así, del Señor recibirás recompensa.

Características de las cabras:

Mateo 25.- 41 Entonces dirá también a los de la izquierda: Apartaos de mí, malditos, al fuego eterno preparado para el diablo y sus ángeles. 42 Porque tuve hambre, y no me disteis de comer; tuve sed, y no me disteis de beber; 43 fui forastero, y no me recogisteis; estuve desnudo, y no me cubristeis; enfermo, y en la cárcel, y no me visitasteis...

Como vemos la fe es muy práctica, la fe se muestra de una manera muy sencilla, sin rituales y rezos, en el capítulo 23 hablábamos de eso, grandes oraciones y todos esos shows es fácil hacerlo pero hacer éste tipo de cosas prácticas, solo las hace alguien que ha entendido la gracia y el amor de Dios, solo alguien que conoce y ha recibido su gracia. Entre más hayas experimentado en carne propia la necesidad, serás más sensible a las necesidades de otros;

*Mateo 25.- 44 Entonces también ellos le responderán diciendo: Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, sediento, forastero, desnudo, enfermo, o en la cárcel, y no te servimos? 45 Entonces les responderá diciendo: De cierto os digo que en cuanto no lo hicisteis a uno de estos más pequeños, tampoco a mí lo hicisteis. 46 **E irán éstos al castigo eterno, y los justos a la vida eterna.***

Y con esto concluye la enseñanza práctica de cómo hacer para estar del lado derecho del Señor cuando se hayan manifestado las señales proféticas del fin.

¿De qué lado te gustaría que te ponga Él, del lado derecho, que es el lado de la compasión, de la misericordia, o del lado izquierdo que será juicio? ¿En qué lado te gustaría estar, del lado de las ovejas o del lado de las cabras? Pues ya sabes lo que necesitas para estar del lado derecho, si quieres recibir misericordia tienes que hacer misericordia.

Estas actitudes son las que nos llevarán ante la presencia del señor o al infierno, en otro pasaje dice, que hubo una gente que fue y les dijo, que ellos habían echado fuera demonios, que habían hecho muchas cosas para el señor, y él les dijo: de cierto de cierto digo que no os conozco, hacedores de maldad ¿qué nos enseña el señor en esta enseñanza? Que para estar en su reino tenemos que tener una actitud de servicio, servidumbre, de darnos a los demás, de hacer justicia, de enseñar a ser dadivosos, de enseñar a amarse los unos con los otros, esa tiene que ser nuestra actitud. Amén